



PREMIOS 2011

Temática: Medio ambiente y calidad de vida – Primer Premio

Nombre: *“Enfocando a San Miguel del Monte”*

Institución: *Escuela N° 16 “Vicente López y Planes”*

Distrito: *Monte*

Región: *17*

Directora: *Estela Pescio*

Coordinadora: *Luciana Castronuovo*

En la presente experiencia educativa se debate la problemática de la contaminación ambiental y el reciclado del papel, a través de jornadas de reflexión y salidas de campo que se desarrollan mediante diferentes acciones desde el año 2008. Los protagonistas fueron alumnos de la Escuela N° 16 y las instituciones que articulan (Jardín y Secundaria Básica), docentes y directivos.

Los objetivos alcanzados fueron: promover situaciones de enseñanza que enriquezcan valores sobre la contaminación ambiental, llevar adelante prácticas ecológicas; el objetivo previsto para el 2011, comunicar los nuevos aprendizajes a otras instituciones en particular y a la comunidad en general, mediante afiches, folletos, obras de títeres, programas de radio y de televisión locales culminando con la elaboración del Calendario Ecológico 2012.

En el año 2008 desarrollaron un proyecto sobre contaminación del agua y reciclado de papel, que participaron en la Feria de Ciencias regional y culminando con una campaña de concientización, donde se recolectó cartones y diarios para su reciclado. Con lo recaudado se compró un microscopio para el laboratorio; se realizó una campaña de recolección de cartones y tapitas de gaseosas, finalizando con un concurso de fotografía de imágenes de la localidad de Monte y una muestra abierta a la comunidad, mostrando las distintas formas de contaminación; se seleccionaron doce imágenes que formaron parte de un almanaque que fue distribuido.

En el año 2009, de la investigación llevada a cabo se visualiza como uno de los principales contaminantes del medio ambiente es la utilización de las bolsas plásticas; de ahí la propuesta de una campaña para disminuir su uso confeccionando *bolsas de telas* con un logo identificatorio. En el año 2010, se reflexiona sobre los cambios ambientales y la acción del hombre a través del tiempo mediante una campaña de fotos antiguas de la localidad, recolectadas de las familias de los alumnos, culminando con un almanaque.





En el año 2011, el 5 de Junio “Día Mundial del Medio ambiente”, se continuó con la campaña del no-uso de bolsas plásticas. Los alumnos recorrieron los medios de comunicación, radio “Monte”, “Magic”, “Sol”, Canal 5 y Diario digital Monte online, repartieron folletos, construyendo un stand en la plaza principal, entrevistaron a referentes especializados en el tema y repartieron bolsas de tela. También se organizaron en la “Campaña Día del Niño”, construyendo juguetes con el material reciclado para ser entregado a un Jardín de Infantes.

